

Die BFT Gruppe feiert 2024 40 Jahre Leidenschaft, Begeisterung und integrale Planung

## Vier Jahrzehnte BFT Idee

**Vier Jahrzehnte Leidenschaft, Begeisterung, fachliche Expertise und integrale Planung – Die BFT Idee feiert im Jahr 2024 ihr 40jähriges Bestehen. Bereits am 7. Dezember 1983 gründeten Theo Britsch, Günther Spennes, Hans Henri Sütthoff und Hans-Jürgen Sobisch mit dem „Ingenieurbüro für Bauwesen und fachübergreifende Technologien GmbH“ ein Dienstleistungsunternehmen für Gesamtplanung und Fachplanungsleistungen und legten damit den Grundstein für die heutige BFT Gruppe.**

Am 2. Januar 1984 nahm das Ingenieur-Start-Up in einem Wohnhaus am Hasselholzer Weg in Aachen das operative Geschäft auf. Das Leistungsbild der heutigen BFT Planung GmbH wurde seitdem systematisch erweitert, weitere Unternehmen gegründet und in die Gruppe aufgenommen. Sie alle verbindet die BFT Idee: Interdisziplinäre Lösungen für Gebäude, Technische Anlagen und Infrastrukturen zu finden und damit den Wandel in Energie, Gesundheit und Gesellschaft führend mitzugestalten.

Ingenieur\*innen, Architekt\*innen, Sachverständige und Berater\*innen arbeiten innerhalb der inhabergeführten BFT Gruppe fach- und unternehmensübergreifend gemeinsam an komplexen Projekten. Die daraus entstehenden Synergieeffekte lassen innovative und nachhaltige Gebäude entstehen. Heute gehören zur BFT Gruppe sieben Gesellschaften mit insgesamt über 300 Mitarbeiter\*innen: die aus dem ursprünglichen „Ingenieurbüro für Bauwesen und fachübergreifende Technologien“ hervorgegangene BFT Planung GmbH als Gesamtplanungsbüro, die BFT Cognos GmbH als Beratungs- und Sachverständigenunternehmen rund um Gebäude und Anlagentechnik, die Projektsteuerungsgesellschaft viscon GmbH, die BFT Sotect GmbH als Sachverständigenunternehmen für Schäden an Gebäuden und Sanierung sowie die BFT Envri GmbH als Unternehmen für Energieberatung und Wegbereiter für die Klimaneutralität der BFT Gruppe und ihrer Kunden. Hinzu kommen die BFT GmbH als übergeordnete Verwaltungseinheit und die BFT Sachverständige GmbH, die u.a. Bauvorhaben auf Übereinstimmung mit den bauordnungsrechtlichen Anforderungen an den baulichen Brandschutz prüft.

„Mit eigenem und vernetztem Expertenwissen Lebensräume für Menschen schaffen - Das gelingt nur mit und durch unsere Mitarbeitenden, die mit ihren individuellen Fähigkeiten und Expertisen die BFT Idee



Geschäftsführer\*innen und Gesellschafter\*innen BFT Gruppe. V.l.n.r.: Thomas Skowasch – Geschäftsführer BFT Planung; Björn Reif-Lemke – Geschäftsführer BFT GmbH und viscon GmbH; Achim Bong – Geschäftsführer viscon GmbH; Guido Müller – Geschäftsführer BFT Cognos GmbH und BFT Sachverständigen GmbH; Matthias Schall – Gesellschafter; Jens Reineke – Geschäftsführer BFT Planung GmbH; BFT Envri GmbH und BFT GmbH; Andreas Plum – Geschäftsführer BFT Cognos GmbH, BFT Sotect GmbH; BFT Sachverständigen GmbH und BFT GmbH; Andreas Kupper – Geschäftsführer BFT Planung; Paul Mion – Gesellschafter und Prokurst; Christina Ladikos – Geschäftsführerin BFT Planung.

interdisziplinär verwirklichen“, betont Andreas Plum, geschäftsführender Gesellschafter der BFT Gruppe. „Dabei dürfen und sollen unsere Kolleg\*innen über den Tellerrand ihres eigenen Fachbereichs hinausblicken und sich innerhalb der Gruppe unternehmensübergreifend austauschen.“ Die Nutzung dieses interdisziplinären Austausches und der Synergieeffekte machte in der Vergangenheit die Realisierung verschiedener Großprojekte möglich. Allein im Jahr 2023 konnten innerhalb der BFT Gruppe 1762 Projekte abgeschlossen und 3725 Projekte bearbeitet werden. Damit gehört die BFT Gruppe zu einem der größten Ingenieurbüros in der Städteregion Aachen. „Ich bin stolz darauf, in diesem Jahr das 40-jährige Jubiläum unseres Unternehmens zu feiern. Wir blicken auf vier Jahrzehnte zurück, in denen wir mit Beständigkeit, Verlässlichkeit, Kontinuität, großem Innovationsgeist und Neugier unser Unternehmen zu dem gemacht haben, was es heute ist“, sagt Christina Ladikos, Geschäftsführerin der BFT Planung GmbH. „Dieser Meilenstein ist das Ergebnis des Vertrauens unserer Kund\*innen und unseres Teams, ohne dessen Engagement und Identifikation mit dem Unternehmen ein solcher Erfolg nicht möglich wäre. Wir sind bereit und legen den Grundstein auch in Zukunft, innovative Lösungen zu entwickeln und einen positiven Beitrag zur Gesellschaft zu leisten.“

Breit aufgestellt ist die BFT Gruppe auch im Bereich Forschung und Entwicklung, Nachwuchskräfte-Förderung und der gesellschaftlichen Unternehmensverantwortung. Ob an Hochschulen oder durch aktive Teilnahme in Normausschüssen oder Verbänden - Netzwerkarbeit im fachlichen Austausch wird gefördert. Mit Lehraufträgen und durch die Vergabe von Stipendien beteiligt sich die BFT Gruppe aktiv an der Nachwuchsförderung an verschiedenen Hochschulen. An der Optimierung des Umweltschutzes wird u.a. durch die BFT Envri GmbH fortwährend gearbeitet, um die Klimaneutralität der BFT Gruppe baldmöglichst zu erreichen.